



Café político

José Fonseca

✉ jose.fonseca@eleconomista.mx

Sinaloa, punto de inflexión para el sexenio

Es obvio que el oficialismo arroja a los gobernadores morenistas, en activo o salientes, sin importar que algunos sean impresentables, toda vez que, pues se considera que el nuevo régimen político de la República no está suficientemente consolidado.

El encargo de **Luisa María Alcalde** y **Andrés Manuel López Beltrán** es construir para 2027 una maquinaria electoral tan potente que ya no tengan que tolerar a las fuerzas centrífugas de la olla de tamales que, con las siglas de Morena ganó el poder en 2018.

El Gobierno de la República y Morena deben decidir que es más importante, el objetivo político electoral del 27, o cumplir con la responsabilidad de darle paz a Sinaloa, tope donde tope, e iniciar la ardua tarea sexenal de recuperar para el Estado el control territorial de regiones enteras de México.

Los riesgos de la forzada austeridad

Innegable que la realidad ha forzado al Gobierno de la República a la indeseada austeridad que anunció la subsecretaría de Egresos de la SHCP, **Bertha Gómez**, pero aún hay tiempo de ponderar sus implicaciones.

Más allá de los recortes está el anuncio de que a "funcionarios de estructura" se les recortará sus salarios y se esgrime el argumento del pasado sexenio de equiparar el trabajo de los servidores públicos con un apostolado cuasi franciscano.

Aunque a los que viven de la política les parezca

extraño, hay personas que tienen auténtica vocación para el servicio público, pero al hacerlo proyecto de vida, no significa someter a sus familias a régimen monacal de ayunas y penitencias. Abre puertas que luego no podrán cerrar.

Tabasqueña solidaridad para Octavio Romero

Un hecho innegable es que Petróleos Mexicanos tiene serios problemas financieros y que la administración de su exdirector **Octavio Romero** deja, entre otros, fuertes adeudos con proveedores nacionales y extranjeros.

Sorprende por ello que el gobernador de Tabasco, **Javier May**, con argumentos del pasado reciente para descalificar los reclamos de proveedores nacionales que alegan están al borde de la quiebra por los adeudos que dejó Romero Oropeza.

Aduce que los reclamos de los proveedores es politiquería del dirigente sindical **Ricardo Aldana**. La expresión "politiquería" pone a pensar si el gobernador May podría ser sólo el mensajero de la solidaridad de paisanos.

Notas en remolino

Quizá el titular de la SHCP, **Rogelio Ramírez de la O**, podría echarle la mano a Palacio Nacional y auxiliar a **Ricardo Monreal** y sus diputados morenistas a los malabares indispensable que eviten un desagradable sofocón en el sector salud... No hubo respuesta al señalamiento de **Ciro Gómez Leyva** de que **Epigmenio Ibarra** es ya parte de la élite del poder... El incendio de viviendas en Madera, Chihuahua, subraya la pertinencia de que la Guardia Nacional tenga rol similar al de la Gendarmería francesa... Decidió el pleno de la Suprema Corte de Justicia liquidar sus fideicomisos y pasar a las arcas del Gobierno Federal algo así como 7,000 millones de pesos... En lenguaje coloquial esta gran reflexión de **Winston Churchill** para quienes temen a tiempos nublados: "El papalote vuela más alto con el viento en contra" ...